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Segundo o boletim divulgado 
pela Agência Pernambucana de 
Águas e Clima (Apac), a previsão 
de chuva segue mantida para os 
próximos cinco dias em Petrolina 
e no Sertão do São Francisco. A 
boa notícia é que, até a próxima 

segunda-feira (20), a intensidade 
das precipitações deve se manter 
entre fraca e moderada. Ainda 
segundo o boletim, está previsto o 
acumulado de chuvas entre 10 e 
50 mm durante o período. 

Página 03

As chuvas intensas que atingiram Juazeiro 
nos últimos dias transformaram o bairro 
Alto da Aliança em um cenário de caos. As 
ruas, especialmente a Rua M, ficaram 
alagadas, misturando as águas da chuva com 
esgoto a céu aberto, o que tem gerado sérios 

transtornos para os moradores. Vídeos 
enviados à redação do *Diário da Região* 
mostram a situação precária, com lama, mau 
cheiro e um risco iminente de doenças 
causadas pela exposição a água contaminada.

Página 05

O ex-presidente Jair 
Bolsonaro (PL) afirmou nesta 
quinta-feira (16) que sua esposa, 
Michelle Bolsonaro, irá à posse 
de Donald Trump, marcada para 
a próxima segunda-feira (20). 
Bolsonaro está impossibilitado 
de viajar devido à decisão do 
ministro Alexandre de Moraes, 
do STF, que negou a liberação 
de seu passaporte.  Pág 08

CANCELADO 

Alagamento e esgoto a céu 
aberto causam transtornos no 
Alto da Aliança, em Juazeiro

 prefeito de Juazeiro, Andrei Gonçalves, anunciou no Ofinal da tarde de ontem (16), o cancelamento do 
carnaval antecipado de 2025 no município. A decisão 

publicada no decreto de nº 059/2025, do Diário Oficial do 
Município, foi motivada depois de uma profunda análise da atual 
situação na qual o município se encontra. Em Nota, a Prefeitura 
Municipal de Juazeiro comentou que: "com a responsabilidade e o 
compromisso de fazer uma gestão que cuida das pessoas e dos 
recursos públicos, teve de decidir pelo cancelamento do carnaval 
antecipado". Página 03

Previsão de chuva para os
próximos dias em Petrolina

Bolsonaro cita recurso contra 
decisão de Moraes e diz que 
Michelle irá à posse de Trump

Acordo de Paz

Israel não tem
garantias do Hamas
que reféns estão vivos

Apesar de terem chegaram a um 
acordo de cessar-fogo, não está claro 
quantos refés feitos pelo Hamas ainda 
estão vivos. Página 06

Tentativa de abuso é registrada em 
Petrolina; população está assustada

PÁGINA 04

Carnaval 2025 de Juazeiro é

D E F E S A C I V I L D I V U L G A 



A
 decisão do ministro 
Alexandre de Moraes, 
do Supremo Tribunal 

Federal, em manter o veto à 
viagem do ex-presidente Jair 
Bolsonaro para a posse de 
Donald Trump nos Estados 
Unidos, reacende a polêmica 
sobre o embate entre justiça e 
política no Brasil. Embora a 
retenção do passaporte tenha 
sido justificada pelo risco de 
fuga, a defesa do ex-presidente 
apresentou todas as garantias de 
que ele retornaria ao país, 
colocando em questão o real 
objetivo dessa medida.

O argumento central da 
defesa de Bolsonaro é que não 
há provas concretas de que ele 
pretendesse se evadir. Pelo 
contrário, compromissos 
públicos e o apoio de aliados 
foram apresentados como 
evidência de que o ex-presidente 
respeitaria as condições 

impostas pela justiça. Apesar 
disso, o STF manteve a decisão, 
que parece cada vez mais 
influenciada por disputas 
políticas do que por 
preocupações objetivas com o 
processo penal.

O veto também levanta 
questionamentos sobre sua 
repercussão internacional, 
particularmente na relação entre 
Brasil e Estados Unidos. Jair 
Bolsonaro e Donald Trump têm 
uma relação simbólica que 
transcende seus mandatos, e a 
presença do ex-presidente 
brasileiro na posse de Trump 
teria significado político e 
diplomático. Impedir essa 
viagem pode ser interpretado 
como um movimento que 
reforça tensões diplomáticas 
entre os dois países.

A decisão do ministro 
Moraes também evidencia o 
quanto a polarização política 

tem influenciado o Judiciário. A 
retenção do passaporte de 
Bolsonaro, mesmo diante das 
garantias de retorno, parece 
mais um gesto para reafirmar o 
poder do STF do que uma 
medida realmente necessária. 
Essa percepção pode corroer a 
credibilidade da justiça e 
fortalecer a narrativa de 
perseguição política.

Outro ponto crítico é o 
impacto dessa decisão na 
imagem do Brasil no exterior. 
Através de sua trajetória, 
Bolsonaro construiu relações 
importantes com lideranças 
internacionais, e o veto pode ser 
visto como uma tentativa de 

minar essas conexões. Isso, por 
sua vez, pode gerar desconforto 
entre Brasil e Estados Unidos, 
especialmente em um momento 
em que os dois países buscam 
redefinir suas relações 
diplomáticas.

Embora o STF tenha suas 
razões para a decisão, é 
inevitável que ela seja vista 
como um capítulo a mais em 
uma série de disputas entre os 
Poderes. A narrativa de que 
Bolsonaro é alvo de perseguição 
política ganha força a cada 
decisão que o impede de exercer 
livremente seus direitos. Para 
uma democracia madura, é 
fundamental que as instituições 
sejam vistas como imparciais e 
comprometidas com a justiça, e 
não como instrumentos de 
disputas partidárias.

Por fim, é essencial refletir 
sobre o impacto duradouro 
dessas decisões. A retenção do 
passaporte de Bolsonaro é um 
gesto político tanto quanto 
jurídico, e as consequências 
dessa postura podem ir além do 
contexto nacional, afetando 
alianças internacionais e a 
percepção global do Brasil como 
um país que respeita a 
pluralidade política e a 
independência dos Poderes.

* Luciana Brites

Quando uma criança muito 
pequena tem uma habilidade 
excepcional de leitura, avançada 
para a sua idade, ela pode ter um 
distúrbio chamado hiperlexia. A 
hiperlexia é um distúrbio que se 
manifesta através de uma 
facilidade espontânea e precoce 
com a memorização de letras e 
números. Isso pode ocorrer a 
partir dos 18 meses e, antes dos 4 
anos.

Embora a leitura precoce não 
pareça ser algo com que se 
preocupar, a hiperlexia pode ser 
um sinal de autismo ou outra 
síndrome semelhante, quando 
acompanhada por atrasos nas 
habilidades de comunicação. A 
identificação precoce pode 
beneficiar o desenvolvimento da 
criança. No entanto, pode se 
tratar apenas de um traço do 
desenvolvimento sem ligação 
com outros transtornos.

Na hiperlexia, as crianças 
conseguem ler letras e números, 
mas apresentam outros déficits, 

como dificuldade de socialização 
e comunicação. Muitas vezes, a 
hiperlexia pode vir acompanhada 
de ecolalia, que é a repetição de 
frases e sentenças sem que haja 
compreensão do seu significado.

Neste caso, a criança consegue 
ler, mas de maneira mecânica. 
Existem estudos que defendem a 
ideia de que a hiperlexia 
proporciona à pessoa a 
capacidade da leitura, porém de 
uma forma que ela não 
compreende o que está escrito.

Outros sintomas comuns são: 
déficits na linguagem e 

comunicação, boa memória, 
dificuldade para compreensão do 
contexto verbal, atrasos nas 
habilidades linguísticas, dentre 
outros.

O tratamento da hiperlexia se 
dá por meio de uma equipe 
multidisciplinar, pois é 
importante que haja profissionais 
de áreas distintas para que seja 
encontrada a alternativa mais 
indicada à criança com hiperlexia.

(*) Luciana Brites é CEO do 
Instituto NeuroSaber, 
psicopedagoga, psicomotricista, 
mestre e doutoranda em 
distúrbios do desenvolvimento 
pelo Mackenzie, palestrante e 
autora de livros sobre educação e 
transtornos de aprendizagem. 
Instituto NeuroSaber� 
https://institutoneurosaber.com.
br

O apego à rotina e a 
dificuldade em aceitar mudanças 
também são particularidades da 
hiperlexia. Para as crianças 
hiperléxicas pode ser muito difícil 
alterar horários de suas atividades 
e hábitos diários, sendo que ela 
procura padronizar a sua rotina.

O importante é saber 
reconhecer esses sinais 
precocemente e buscar auxílio 

profissional. Se o seu filho ou 
aluno apresentar sintomas de 
hiperlexia, o mais indicado é levá-
lo ao pediatra para uma avaliação. 
Quanto antes for realizado o 
diagnóstico e a verificação de 
algum transtorno, como, por 
exemplo, o autismo, melhor será 
para o desenvolvimento da 
criança.

- Mário Pires (MP Marketing)

Sexta-feira, 17 de Janeiro de 2025

3061.9522
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Hiperlexia: As particularidades da síndrome da leitura precoce
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Embora o STF 
tenha suas razões 
para a decisão, é 
inevitável que ela 
seja vista como um 
capítulo a mais em 
uma série de 
disputas entre os 
Poderes.



egundo o boletim Sdivulgado pela Agência 
Pernambucana de Águas 

e Clima (Apac), a previsão de 
chuva segue mantida para os 
próximos cinco dias em Petrolina e 
no Sertão do São Francisco. A boa 
notícia é que, até a próxima 
segunda-feira (20), a intensidade 
das precipitações deve se manter 
entre fraca e moderada. Ainda 
segundo o boletim, está previsto o 
acumulado de chuvas entre 10 e 50 
mm durante o período.

A Prefeitura de Petrolina, 
através da Secretaria de Serviços 
Públicos e Defesa Civil, tem 
mantido suas equipes em campo 
realizando ações para minimizar os 
transtornos nas comunidades. 
Desde o início das chuvas, há cerca 
de uma semana, a gestão municipal 
mobilizou dezena de profissionais 
para atender os bairros e 
localidades mais afetadas pelas 

precipitações.
Até a manhã desta quinta-feira 

(16), não houve registros de 
desabrigados. A Prefeitura segue 
monitorando áreas de invasões e 
bairros com população em situação 
de vulnerabilidade. Segundo dados 
das APAC, a chuva registrada na 
primeira quinzena de 2025 já 
superou a média para o mês. Até o 
momento, já foram registrados 
cerca de 106 mm. O volume 
previsto para todo o mês de janeiro 
era de cerca de 67,5.

Contatos de emergência - Em 
Petrolina, caso a pessoa precise de 
ajuda, pode entrar em contato com 
a Defesa Civil, pelo número (87) 
99132-9568; e com o SAMU, no 
(87) 98843- 0931. Em situações de 
problemas com a rede elétrica, 
pode acionar o Programa Mais 
Luz, no 0800 608 1022; ou a 
NEOENERGIA, no 116.
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Defesa Civil divulga previsão de chuva 
para os próximos dias em Petrolina

Selo turístico “Viva Lagoa 
Grande” visa impulsionar o 
enoturismo na região

Consolidada como a capital 
pernambucana da uva e do vinho, foi 
realizado essa semana, o lançamento 
do selo “Viva Lagoa Grande”, 
promovido pela Prefeitura 
Municipal.

O evento contou com a 
presença da imprensa, do secretário 
de Turismo e Lazer, Paulo Nery, e 
do presidente da Empetur, Eduardo 
Loyo, estiveram em Lagoa Grande, 
no Sertão, para participar do 
lançamento do selo “Viva Lagoa 
Grande”, promovido pela Prefeitura 
Municipal.

Recebidos pela prefeita 
Catharina Garziera, o empresário 
Jorge Garziera e representantes dos 
produtores locais, as autoridades 
reforçaram o apoio do Governo do 
Estado às iniciativas que fortalecem 
o enoturismo na região.

Situada no Vale do São 

Francisco, Lagoa Grande é 
reconhecida pela alta qualidade de 
sua produção vitivinícola e pela forte 
conexão com o turismo. A cidade 
tem atraído cada vez mais visitantes 
em busca de experiências autênticas, 
como passeios por vinícolas e 
degustações de vinhos premiados.

O município, que é a segunda 
maior região produtora de vinho do 
Brasil, tem números impressionantes. 
No ano passado, somente na 
Fazenda Garziera, foram 
processados 21 milhões de quilos de 
uva, com uma produção que inclui 
frisantes, espumantes e vinhos de 
alta qualidade, exportados inclusive 
para os Estados Unidos.

Lagoa Grande deu um passo 
importante para consolidação como 
destino turístico e polo de 
desenvolvimento no Nordeste.

O Distrito de Irrigação Nilo Coelho 
(DINC) realizará a primeira Parada 
Programada de Manutenção de 2025 
entre os dias 30 de janeiro e 2 de 
fevereiro no Projeto Irrigado Senador 
Nilo Coelho.

A principal ação será o 
desassoreamento no trecho a jusante da 
comporta de nível 2, uma intervenção 
essencial para a eficiência no 
fornecimento de água às unidades 
parcelares.

As recentes chuvas em Petrolina 
reforçam a importância dessa 
manutenção. Em janeiro, volumes 
significativos foram registrados na 
região, como os 179 milímetros de 
precipitação no Núcleo 4, destacando a 
necessidade de manter as estruturas em 
pleno funcionamento.

Alison de Sousa, gerente de 
manutenção do DINC, explica: “Essa 

manutenção preventiva é essencial para 
garantir a eficiência e a longevidade das 
estruturas que realizam o fornecimento 
de água para as unidades parcelares. O 
desassoreamento vai assegurar um fluxo 
mais constante e seguro, especialmente 
em um período de alta demanda.”

Já Paulo Sales, gerente executivo do 
DINC, destaca a importância de os 
irrigantes seguirem as recomendações 
previamente divulgadas: “Além de 
reforçar a necessidade dessa 
manutenção programada, é fundamental 
que os produtores adotem medidas 
preventivas para minimizar os impactos 
do período de desabastecimento. 
Recomendamos que todos planejem o 
manejo e a irrigação considerando os 
dias da parada e reservem água em seus 
tanques ou reservatórios para garantir as 
atividades no campo durante esse 
período.”

DINC anuncia programação 
de manutenção no Projeto 
Irrigado Senador Nilo Coelho



O incêndio começou no sexto 
andar, onde também ficou 
hospedado o sargento da PM do 
Distrito Federal, Adriano Damásio 
Lopes, de 44 anos. Adriano faleceu 
após tentar resgatar outros 
hóspedes, sendo encontrado 
desacordado no apartamento 603. 
Apesar de ter sido socorrido ao 
Hospital Geral do Estado (HGE), 
ele não resistiu a uma parada 
cardíaca causada pela inalação de 
fumaça.

O ex-prefeito de 
Araripina, Raimundo 
Pimentel, e sua esposa, 

a deputada estadual Socorro 
Pimentel, estão hospitalizados após 
inalarem fumaça em um incêndio 
ocorrido em um hotel no bairro da 
Pajuçara, em Maceió. Ambos estão 
conscientes e recebendo cuidados 
médicos, conforme o informado.

O Corpo de Bombeiros evacuou 
o prédio e iniciou uma perícia para 
identificar a causa do incêndio. A 
delegada Lucy Mônica, responsável 

pelo caso, anunciou a abertura de 
um inquérito, que contará com 
depoimentos de testemunhas e a 
análise pericial para esclarecer os 
detalhes do incidente.
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Tentativa de abuso é 
registrada em Petrolina; 
população está assustada

Ex-prefeito de Araripina e deputada estadual estão 
internados após incêndio em hotel de Maceió

No momento em que a equipe 
iniciava uma busca mais detalhada no 
veículo, o condutor fugiu correndo, 
abandonando sua esposa e as três 
filhas no local. Durante a vistoria, os 
policiais encontraram um saco plástico 
contendo 1 kg de maconha dentro de 
uma das bolsas pertencentes a uma das 
crianças.

A Polícia 
Rodoviária Federal 
(PRF) realizou, uma 
apreensão de 1 kg de 
maconha durante 
fiscalização de rotina 
na BR-407, em 
Jaguarari (Norte da 
Bahia). A abordagem 
aconteceu no km 103 
da rodovia, após um 
veículo realizar uma 
ultrapassagem 
proibida.

O carro era 
ocupado por um casal e três crianças. 
Ao verificar o histórico do condutor, 
os policiais identificaram que ele já 
havia sido preso por tráfico de drogas 
e porte ilegal de arma de fogo, 
respondendo atualmente em liberdade. 
Questionado, o homem admitiu ser 
usuário de drogas e informou possuir 
uma pequena quantidade de maconha 
em um dichavador, localizado na porta 
do motorista.

A esposa do condutor confessou 
que o entorpecente havia sido 
adquirido em Senhor do Bonfim (BA), 
na mesma região, por R$ 1.200,00, e 
seria levado para Juazeiro (BA). Ela foi 
presa em flagrante pelos crimes de 

tráfico de drogas e associação ao 
tráfico. As três crianças foram 
encaminhadas ao Conselho Tutelar de 
Jaguarari, enquanto a mulher foi 
conduzida à Delegacia da Polícia Civil 
(PC) local para os procedimentos 
legais. As buscas na região para 
localizar o condutor seguem em 
andamento.

Para não ser pego com 1 kg 
de maconha homem foge da 
PRF e deixa esposa e filhas 

PETROLINA

Nesta quinta-feira 
(16), uma grave 
denúncia sobre uma 
tentativa de abuso foi 
divulgada nas redes 
sociais, ocorrida no 
bairro Antonio 
Cassimiro, em 
Petrolina, Pernambuco. 
De acordo com o 
relato de uma vítima, o 
ataque aconteceu entre 
as ruas 08 e 09, mas ela 
conseguiu reagir e evitar que o crime 
fosse consumado.

Moradores 
da área 
expressaram 
preocupação e 
reivindicaram 
melhorias na 
segurança local, 

como maior vigilância, melhor 
iluminação pública e patrulhamento 
policial frequente.

A mobilização comunitária busca 
garantir medidas que impeçam a 
reprodução de incidentes como este.

A vítima fez um apelo público 
para alertar a comunidade sobre o 
perigo, destacando a necessidade de 
ações preventivas para proteger 
mulheres e 
crianças na 
região.

JAGUARARI



Como detalhado no decreto n° 
035/2025, do dia 03 de janeiro, que 
dispõe sobre a calamidade financeira, 
Juazeiro enfrenta uma grave crise 
decorrente do elevado 
endividamento do Município, 
abrangendo a Administração Pública 
Direta e Indireta, com impacto, 
inclusive, na execução de projetos 
para o município.  Além disso, foram 
encontradas irregularidades na 
saúde, evidenciadas pela falta de 
pagamento da folha de pessoal dos 
servidores da pasta, bem como parte 
do 13º salário, além da insuficiência 
de profissionais, insumos e 
equipamentos médicos, problemas 
descritos no decreto nº 054/2025, 
publicado no dia 09 deste mês, que 
institui Situação de Emergência na 
Secretaria de Saúde (Sesau). 

Por conta dos graves problemas 
relatados, na última quinta-feira (09), 
o Ministério Público da Bahia (MP-
BA) fez uma recomendação que 
alerta a atual gestão sobre aspectos 
importantes relacionados à 
realização do carnaval, os quais, na 

visão do órgão ministerial, a festa 
"acarreta incalculáveis custos diretos, 
decorrentes, principalmente, da 
sobrecarga dos serviços de saúde, 
segurança pública, iluminação pública 
e limpeza urbana, que já são 
deficitários, aliados aos custos com 
contratação de bandas, locação de 
serviços de som, palco, banheiros, 
dentre outros”.

Com responsabilidade e o 
compromisso de fazer 
uma gestão que cuida das 

pessoas e dos recursos públicos, a 
prefeitura de Juazeiro teve que 
decidir pelo cancelamento do 
carnaval antecipado deste ano.

A Prefeitura ressalta a importância 
do carnaval para o turismo, a 
economia e a cultura da cidade, mas 
diante das atuais circunstâncias, 
entende como mais seguro o seu 
cancelamento.

A decisão publicada nesta quinta-
feira (16) no decreto de nº 059/2025, 
do Diário Oficial do Município, foi 
motivada depois de uma profunda 
análise da atual situação na qual o 
município se encontra.

Na recomendação, o MPBA ainda 
destaca a ausência de manutenção 
recente das placas da Orla I, trecho 
de passagem regular dos trios 
elétricos, fato que poderia 
comprometer a segurança dos 
foliões.
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Nas redes sociais, o prefeito Andrei Gonçalves fez o anúncio do cancelamento 
do carnaval antecipado de Juazeiro ao lado do secretário Targino Gondim.

Carnaval 2025 de Juazeiro é

CANCELADO 

O risco de doenças como 
leptospirose e infecções de pele é 
uma preocupação crescente na 
comunidade. Com a mistura de 
esgoto e água de chuva, o contato 
direto ou indireto com essa água 
pode levar a surtos de enfermidades, 
colocando em perigo a saúde pública 
do bairro. 

As chuvas intensas que atingiram 
Juazeiro nos últimos dias 
transformaram o bairro Alto da 
Aliança em um cenário de caos. As 
ruas, especialmente a Rua M, ficaram 
alagadas, misturando as águas da 
chuva com esgoto a céu aberto, o 
que tem gerado sérios transtornos 
para os moradores. Vídeos enviados 
à redação do *Diário da Região* 
mostram a situação precária, com 
lama, mau cheiro e um risco 
iminente de doenças causadas pela 
exposição a água contaminada.

De acordo com relatos de 
moradores, a situação na Rua M é 
crítica. “Aqui tem mais de 300 
metros só de água do esgoto. Tem 
que mandar uns carros aqui para 
Aliança”, afirmou uma moradora em 
vídeo. A proximidade com o canal 
do bairro agrava o problema, já que 
o sistema de drenagem e escoamento 
parece ser insuficiente para 
comportar a demanda durante 
períodos de chuva intensa.

A população do Alto da Aliança 
cobra medidas urgentes do poder 
público para resolver a situação. 
Investimentos em infraestrutura, 
como o reforço na rede de esgoto e 
a construção de sistemas de 
drenagem mais eficientes, são 
apontados como essenciais para 
evitar situações como essa se 
repitam. 

Diante desse cenário alarmante, 
espera-se que as autoridades 
municipais tomem providências 
rápidas. A comunidade do Alto da 
Aliança merece viver em um 
ambiente seguro e digno, livre de 
riscos à saúde e transtornos 
causados pela falta de planejamento 
e manutenção.

Os moradores enfrentam 
dificuldades diárias devido ao 
alagamento. Além da dificuldade de 
transitar pelas ruas, muitas 
residências estão com água 
contaminada nas portas, trazendo 
prejuízos materiais e preocupações 

com a saúde, especialmente de 
crianças e idosos. Sem opções, 
algumas pessoas improvisam 
passagens com pedaços de madeira 
ou permanecem isoladas, 
aguardando que as águas recuem.

Alagamento e esgoto a céu 
aberto causam transtornos no 
Alto da Aliança, em Juazeiro

A festa "acarreta 
incalculáveis custos 
diretos, decorrentes, 
principalmente, da 
sobrecarga dos 
serviços de saúde, 
segurança pública, 
iluminação pública e 
limpeza urbana.



Dentre as 251 pessoas feitas de 
reféns no dia 7 de outubro de 2023, 
quando o Hamas invadiu Israel, 94 
ainda estariam em Gaza, segundo 
apurou o BBC Verify, serviço de 

checagem de informação da BBC 
News, dos quais 60 estariam vivos 
e 34 estariam mortos.

A informação sobre os 34 reféns 
dados como mortos é baseada em 
anúncios das Forças de Defesa de 
Israel (IDF, na sigla em inglês) após 
investigações, declarações de 
kibutzim e organizações que 
representam as famílias.

Israel e Hamas chegaram a 
um acordo de cessar-fogo 
para encerrar 15 meses de 

guerra em Gaza, conforme já 
anunciado.

O primeiro-ministro do Catar, 
Mohammed bin Abdul Rahman Al 
Thani, disse que o acordo entraria 
em vigor no domingo (19/01), 
desde que seja aprovado pelo 
gabinete israelense. O Catar 
mediou o acordo.

A guerra começou quando o 
grupo armado palestino Hamas 
atacou Israel em 7 de outubro de 
2023, matando cerca de 1,2 mil 
pessoas e levando 251 reféns para 
Gaza.

Desde então, Israel iniciou uma 
ofensiva em Gaza que deixou mais 
de 46 mil palestinos mortos.

Há ainda outras quatro pessoas 
que foram feitas de reféns entre 
2014 e 2015, duas delas mortas.

No Brasil, o Itamaraty afirmou 
ter recebido a notícia com "grande 
satisfação" e pediu a "retomada 
imediata do processo de paz entre 
israelenses e palestinos».Em troca dos reféns libertados, 

Israel soltaria prisioneiros 

palestinos.

O presidente dos EUA, Joe 
Biden, confirmou que, durante a 
primeira fase do acordo, os 
palestinos poderão retornar aos 
seus bairros e a assistência 
humanitária na Faixa de Gaza 
aumentará.

Entre o grupo libertado, 
estariam crianças, mulheres, 
homens acima de 50 anos, além de 
pessoas feridas ou doentes.

A primeira fase envolveria um 

cessar-fogo inicial de seis semanas. 
Durante esse período, o Hamas 
libertaria 33 dos reféns capturados 
no ataque de 7 de outubro.

Não está claro quantos desses 33 
ainda estão vivos.

O presidente dos EUA afirmou 
ainda que o caminho para esse 
acordo "não foi fácil" e o considera 
uma das negociações mais difíceis 
que já vivenciou.

DETALHES DO ACORDO
O esboço deste acordo já havia 

sido amplamente divulgado e 
envolve várias fases:
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0800, Site oficial: 
www.sebrae.com.br/bahia - Redes 
sociais: @SebraeBahia. 

A Unidade Regional do Sebrae em 
Juazeiro, Norte da Bahia, que reúne o 
município de Paulo Afonso no 
Território de Itaparica, retorna às 
atividades presenciais nesta quinta-feira 
(16), após recesso de fim de ano e das 
férias coletivas iniciadas em 23 de 
dezembro passado.

Juazeiro (BA): Av. Carmela Dutra, 
840, Orla I

Visitas são aguardadas por toda a 

equipe com intuito de reforçar as 
parcerias construídas desde a 
implantação da Unidade Regional na 
região.

O horário de atendimento ao 
público permanece de segunda a sexta-
feira, nos horários das 9h às 12h e das 
13h30 às 17h. Paulo Afonso (BA): Av. Getúlio 

Vargas, 233, Centro

DIVERSAS

Israel e Hamas
chegam a um 
acordo de Paz

"Constitui prática abusiva, para os 
efeitos do art. 39 da Lei nº 8.078, de 11 
de setembro de 1990, a exigência, pelo 
fornecedor de produtos ou serviços, em 
estabelecimentos físicos ou virtuais, de 
preço superior, valor ou encargo 

adicional em razão da realização de 
pagamentos por meio de Pix à vista", diz 
a MP. Outra novidade da medida é a 
criação de um canal digital destinado a 
orientar consumidores e receber 
denúncias de irregularidades ou práticas 
abusivas nas relações de consumo.

O governo publicou na quinta-feira 
(16), em edição extra do Diário Oficial da 
União (DOU), uma medida provisória 
que reforça a não taxação e a proteção 
dos dados em transações via Pix. A 
norma impede a cobrança de valores 
adicionais para pagamentos pelo sistema 
e estabelece regras de sigilo bancário.

Embora o PIX já esteja isento de 
cobranças tributárias atualmente, a MP 
reforça essa condição com o objetivo de 
impedir a possibilidade de tarifas 
indevidas no futuro. Além disso, a 
medida proíbe que comerciantes 
apliquem cobranças extras aos 
consumidores que optarem pelo PIX 
como forma de pagamento. Assim, o 
preço pago via PIX deve ser igual ou 
inferior ao valor cobrado em espécie.

"Essa MP reforça tanto os princípios 
de não oneração do Pix quanto as 
cláusulas de sigilo bancário do sistema, 
que foram objeto de exploração por 
criminosos", afirmou.

"A prática dos procedimentos 
previstos no caput sujeita o infrator às 
penalidades previstas na legislação do 
direito do consumidor", complementa. 
Por ser uma medida provisória, o texto 
passa a valer imediatamente após sua 
publicação, mas precisa ser aprovado pelo 
Congresso em até 120 dias para continuar 
em vigor. A MP foi assinada por Lula e 
pelo ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, que havia anunciado a iniciativa 
no dia anterior.

Saiba como funcionará cessar-fogo
em Gaza e libertação de reféns

Sebrae em Juazeiro e Paulo 
Afonso retornam às 
atividades presenciais

Governo publica MP que 
estabelece sigilo do Pix e 
proíbe cobrança de taxa 
extra em pagamentos
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[BRINDANDO 50 ANOS] 
Sempre falo que ela é um 
espetáculo de mulher, não só na 
beleza, mas principalmente beleza 
da alma. Daniela Cavalcanti 
Nogueira brindou idade nova 
neste sábado (11/01), mas dias 
antes celebrou com pompa e 
circunstância seus 50 anos junto aos 
seus e foi badaladíssimo. Dani, a 
mulheres admiráveis como você só 
posso desejar tudo de melhor que 
houver. Você é um luxo!

[MOMENTO GRATIDÃO] 
Hoje e sempre a minha gratidão 
ao amigo e festejado advogado, 
Gildásio Martins, pelo cuidado e 
atenção de sempre. "Gratidão é a 
memória do coração" e sou muito 
grato pela sua amizade. Na foto 
com sua Cristina Caffé, em tour 
internacional. Abraço fraterno!

[TIM-TIM] Todas as 
homenagens a essa mulher 
arretada e empreendedora nata - 
conduz com louvor a sua rede de 
restaurantes Macaxeira. Solange 
Guimarães, parabéns, que o 13 
de janeiro seja celebrado por 
anos e anos. Só te desejo coisas 
boas!

[VIVA, GERALDO] Nosso 
conterrâneo Geraldo Azevedo de 
Amorim, ou simplesmente 
Geraldo Azevedo, esteve 
aniversariando no último sábado, 
11 de janeiro, completando 80 
anos de idade, boa parte deles 
dedicados a Música Popular 
Brasileira. Orgulho nosso!

[FELIZ IDADE] Elisângela 
Leite, minha queridíssima, 
felicidades mil! Parabéns pela idade 
nova e pela grande profissional 
que é. E, pelos 29 anos da sua 
Clínica Eli Estética. Sucesso cada 
vez mais!

[SEU DUDA 8.1] Este moço 
que tanto admiramos e temos 
carinho, Seu Duda Quintela, 
celebrou no primeiro dia de 
dezembro, seus 81 anos, e, recebeu 
o carinho da sua Dona Sônia, dos 
filhos Adriano e Maurício, dos 
netos Nanny Coimbra e 
Adriano Filho, das noras 
(especialmente Josefa Coimbra) e 
demais familiares. Vida longa 
meu querido Duda!

[FELICIDADES, ANA 
PAULA BRECCI] A empresária 
Ana Paula Brecci esteve mudando 
de idade no último dia 17/12, e, 
muitas foram a felicitações a ela 
neste dia. Fazendo muito sucesso 
com sua Jóias por Ana Paula Brecci. 
Felicidades mil!

[REQUINTE E SABOR] 
Excelência em qualidade, requinte e 
sabor, o Restaurante Piatti & Vino é 
sucesso na Orla1, na cidade de 
Petrolina-PE. Especialista em 
gastronomia contemporânea, o Piatti 
& Vino oferece sabores requintados 
com toques únicos e inesquecíveis. 
O casal Kelly Rocha / 
Marigleiton Siqueira colhendo 
elogios da sua vasta clientela. Fica 
localizado na Avenida Cardoso de 
Sá, 635, Centro. Super indico!

[GRANDE MAURIÇOLA] 
Maurício Dias Cordeiro feliz vida 
- celebre sempre o 19 de dezembro 
- é renovação de ciclo. Parabéns, 
você merece!



“O cenário que fundamentou a 
imposição de proibição de se 
ausentar do país, com entrega de 
passaportes, continua a indicar a 
possibilidade de tentativa de evasão 
do indiciado JAIR MESSIAS 
BOLSONARO, para se furtar à 
aplicação da lei penal”, aponta o 
ministro na decisão.

A decisão segue o entendimento 
da Procuradoria-Geral da República 
(PGR), que se manifestou de 
maneira contrária à liberação do 
documento e à autorização da 
viagem.

O ministro Alexandre de 
Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), apontou que as 
medidas impostas ao ex-presidente 
Jair Bolsonaro no ano passado 
devem permanecer porque, 
segundo o magistrado, há risco de 
tentativa de fuga.

Moraes também destaca, no 
documento, que o ex-presidente 
pode proceder “da mesma maneira 
como vem defendendo a fuga do 
país e o asilo no exterior para os 
diversos condenados com trânsito 
em julgado pelo plenário do STF, 

em casos conexos à presente 
investigação”.

Esse é um dos argumentos do 
ministro para negar a devolução do 
passaporte a Bolsonaro, que foi 
solicitado pela defesa do ex-
presidente para que ele pudesse ir à 
posse de Donald Trump nos 
Estados Unidos.

O procurador-geral afirmou a 
Moraes, na quarta-feira (15), que 
não há, no pedido da defesa de 
Bolsonaro, evidência de que a 
viagem aos Estados Unidos 
“acudiria a algum interesse vital” do 
ex-presidente, “capaz de sobrelevar 
o interesse público que se opõe à 
saída” dele do país.
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Moraes negar passaporte a Bolsonaro

No recurso, os advogados de 
Bolsonaro alegam que o pedido de 
viagem é pontual e não visa revogar 
as medidas cautelares. Citam como 
precedente uma viagem feita à 
Argentina em dezembro de 2023, 
quando ele retornou ao Brasil sem 
incidentes. Argumentam ainda que 
defender projetos de lei, como a 
anistia de envolvidos em ataques de 
2023, é exercício de liberdade de 
expressão.  

Bolsonaro demonstrou orgulho 
pelo convite, comparando o 
sentimento ao de "uma criança 
recebendo um presente". Ele 
mencionou um livro que recebeu de 

Trump com uma dedicatória especial, 
reforçando a relação de amizade 
entre eles. “Trump tem carinho por 
mim, quer apertar minha mão, senão 
não teria me convidado”, afirmou.  

Por fim, a defesa reforça que a 
presença de Bolsonaro na posse de 
Trump seria parte de sua atuação 
política. Ressaltam que o evento é 
relevante para a sua condição de ex-
presidente e figura pública, não sendo 
razoável considerá-lo incompatível 
com suas responsabilidades legais.  

Michelle Bolsonaro, que não teve 
seu passaporte apreendido, foi 
convidada junto com o ex-presidente 
para a cerimônia nos Estados Unidos. 
Bolsonaro declarou que ela terá 
"tratamento especial", mas não deu 
detalhes sobre o que isso envolve. Ele 
também afirmou ter mantido contato 
com pessoas próximas a Trump.  

A defesa de Bolsonaro recorreu da 
decisão, argumentando que ele 
cumpre todas as medidas cautelares e 
não apresenta intenções de 
descumprir a legislação. Apesar disso, 
Bolsonaro admitiu ter pouca 
expectativa de reversão da medida. 
Segundo ele, o processo ainda 
permite recursos e ele prefere evitar 
comentar detalhes por orientação de 
seus advogados.  

O ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL) afirmou nesta quinta-feira (16) 
que sua esposa, Michelle Bolsonaro, 
irá à posse de Donald Trump, 
marcada para a próxima segunda-
feira (20). Bolsonaro está 
impossibilitado de viajar devido à 
decisão do ministro Alexandre de 
Moraes, do STF, que negou a 
liberação de seu passaporte.  

O ministro Alexandre de Moraes 
justificou sua decisão citando 
posicionamentos públicos de 
Bolsonaro favoráveis à fuga de 
investigados e permanência 
clandestina no exterior. Além disso, 
destacou a falta de provas 
documentais que confirmem o 
convite de Trump ao ex-presidente, 
como alegado pela defesa.  

Bolsonaro cita recurso contra 
decisão de Moraes e diz que 
Michelle irá à posse de Trump

CPF de Haddad é vazado em 
grupos de mensagem e Fazenda 
solicita apuração da PF

A informação foi publicada 
pelo Valor Econômico e 
confirmada pelo jornal O Estado 
de São Paulo. A exposição dos 
dados do ministro estaria aliada ao 
contexto das notícias falsas criadas 
sobre a norma da Receita Federal 
que reforçava a fiscalização de 

transações financeiras, incluindo o 
Pix. Após a repercussão das fake 
news, que alimentou inclusive a 
aplicação de golpes no comércio, o 
governo decidiu na quarta-feira, 
15, revogar a norma.

A reportagem apurou que o 
governo está reunindo e 
monitorando menções nas redes 
sociais que compartilhem o dado 
pessoal do ministro, avaliando 
ainda se cada caso exigirá um 
novo pedido a investigadores ou 
pode ser anexado à solicitação 
original.

O Ministério da Fazenda pediu 
que a Polícia Federal apure o 
episódio que gerou o 
compartilhamento indevido do 
CPF do ministro Fernando 
Haddad, conforme denúncia 
recebida pela pasta, apurou a 
reportagem. O responsável estaria 
disseminando o dado pessoal do 
ministro em grupos de aplicativo 
de mensagem a partir do Estado 
da Bahia, sugerindo 
implicitamente que o CPF fosse 
usado como meio de identificação 
em compras e uso de serviços que 
solicitam a identificação do cliente.

Com o compartilhamento de 
dados de Haddad, o ministério 
pediu à PF a adoção de medidas 
que julgar cabíveis com a 
finalidade de dirimir maiores 
impactos na segurança pessoal de 
Haddad, por se tratar ainda de 
uma tentativa de possível crime 
contra a ordem tributária e fiscal.

NÃO FOI NOVIDADE:
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